

Escala Crítica/Columna diaria

- *En principio, acuerdan un primer debate; fecha pendiente
- *Llega Bertruy a candidatura de PRD, 3 años después
- *El lopezobradorismo, los inconformes y los aliados

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE faltan unos 25 días para el registro formal de candidatos al gobierno de Tabasco, el debate sobre la realización del debate entre Arturo Núñez Jiménez, Jesús Alí de la Torre y Gerardo Priego Tapia, entró en su fase culminante. Esta semana sabremos si el encuentro público entre los aspirantes será posible o no. Aunque los tres involucrados han dado una fecha tentativa: el siete de junio.

Emplazados los aspirantes a decidir se confirma que más que el debate mismo entre los candidatos, resulta más importante lo que sucede antes con los preparativos-, y después en la manera cómo los equipos de campaña aprovechan lo que sucede en esa comparecencia. El debate importa, pero las ventajas o desventajas en términos de propaganda, está en otro sitio.

Ayer, un suceso relevante fue el encuentro de Núñez, Alí y Priego para acordar directamente todo lo relacionado a un eventual encuentro público para confrontar propuestas, proyectos e ideas.

Usted leerá hoy los reportes sobre un suceso inusual: el diálogo franco y abierto de los tres pre candidatos. Algo que debería ser normal en una contienda democrática no había ocurrido en Tabasco. Y está prácticamente descartado que ocurra entre los aspirantes a la Presidencia.

Núñez, Alí y Priego, reunidos sin intermediarios, aseguraron que están dispuestos a debatir en dos ocasiones. Una muestra de civilidad, sin duda; pero también una expresión de que el concepto de la lucha por el poder se va modificando.

LA ANTESALA PERREDISTA

TRES AÑOS después de su primer intento, el ex priísta Humberto de los Santos Bertruy logró la candidatura del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para la alcaldía de Centro. Sin embargo, en el camino de su intento por ser abanderados de la coalición Lópezobradorista quedaron ahora José Manuel Cruz Castellanos y Fernando Valenzuela (alcaldía), Ariel Córdova, Manuel Rodríguez, Melvin Izquierdo y Alcides Mena, diputaciones.

NÚÑEZ, ALÍ Y PRIEGO, ¿CONFRONTARÁN PROPUESTAS?

Escrito por Editor

Martes, 17 de Abril de 2012 14:23 -

De hecho, fueron los grupos internos del PRD los que lograron imponer sus condiciones; se reagruparon e impulsaron a sus correligionarios. Con sus excepciones, no necesariamente con el mejor perfil para la tarea que tienen enfrente, primero para competir exitosamente por el voto y posteriormente, si ganan, para gobernar. Lo mismo, por supuesto, se puede señalar del PRI y del PAN.

Es un lugar común pero no por eso menos cierto: un buen candidato no es siempre un buen gobernante. Pero asimismo, un buen militante no resulta siempre el mejor candidato. Tienen en su favor los seleccionados haber sido evaluados en encuestas más o menos neutrales, se supone.

Entre viernes y sábado, el PRD y sus aliados PT y MC, anunciaron la lista de sus abanderados de acuerdo a los sondeos de opinión.

En Centro, como anoté líneas arriba, iré De los Santos Bertruy el virtual candidato a la presidencia municipal será el ex priista Humberto de los Santos Bertruy; en Paraíso, ayuntamiento gobernado por el PRD fue seleccionado el legislador con licencia Bernardo Barradas; en Tacotalpa, Alterio Ramos Pérez y en Huimanguillo, el ex dirigente estatal, Francisco Sánchez Ramos

En Balancán, actualmente gobernado por el PAN, el virtual candidato a la alcaldía será Audy Pozo Juárez; en Emiliano Zapata, Mauricio Rosario May; en Centla, Ramón Hernández Sánchez, ex priista. En Cárdenas, Abenamar Pérez; en Comalcalco, Héctor Peralta y en Cuduacán, Teófilo Ovando.

Para Jalapa estará Fermín Torres; en Jonuta, Enrique Gómez; Teapa, Germán García; Tenosique, Juan Huerta, y Macuspana, Víctor Hernández. Precisamente esta última designación fue la que desató las inconformidades latentes que llegaron a los golpes. Para la dirigencia perredista se trató de infiltrados. En las próximas horas se verá qué tanto consiguen calmar los ánimos en una coalición que tiene como principio de propaganda la conciliación y “la mano tendida”.

DURO APRENDIZAJE

EN LAS ELECCIONES del 2009, contrariamente al PRI que presentó un frente sólido con sus candidaturas –con la única disidencia en el Centro encabezada por Evaristo Hernández y Humberto de los Santos-, el PRD y sus aliados llegaron a esos comicios divididos y confrontados. Primero, porque no lograron concretar una alianza entre los solaztequistas y los partidos Del Trabajo y Convergencia.

Los dos minipartidos que generalmente acompañan al PRD en las elecciones, no sólo fueron separados a la contienda sino que postularon a militantes del solaztequismo que no lograron ser candidatos en su partido. El PRD compitió contra el PRI, pero también contra el propio PRD. Dividió sus votos. A tres años, estamos por ver si aprendieron la lección.

Otro elemento en el 2009, fue que las negociaciones que había realizado la dirigencia estatal encabezada por Ramiro López Obrador, con el visto bueno de Andrés Manuel, para postular a militantes disidentes del tricolor fueron echadas abajo por grupos internos del perredismo. Fue entonces cuando, especialmente, quedó trunca la candidatura de De los Santos Bertruy.

NÚÑEZ, ALÍ Y PRIEGO, ¿CONFRONTARÁN PROPUESTAS?

Escrito por Editor

Martes, 17 de Abril de 2012 14:23 -

El resultado fue aun cuando la oposición –el PAN incluido-, obtuvo en su conjunto la mayor votación, el PRI no sólo logró recuperarse en los bastiones tradicionales del perredismo en la Chontalpa, también consiguió el control del Congreso.

Esta vez las condiciones parecen ser distintas. O parecían, hasta el momento en que se dieron a conocer los resultados de las encuestas para candidatos y diputados en los 17 municipios.

AL MARGEN

RESULTA interesante observar que la organización Aldea por los Niños, que encabeza la activista Alejandra Arias, entregó un reconocimiento al doctor Luis Felipe Graham “por su destacada labor como gestor” en apoyo a los niños con discapacidad. Interesante porque Alejandra Arias es candidata suplente a una diputación plurinominal del PRD, donde la titular será Rosalinda López; Graham es candidato del PRI a la alcaldía de Centro. ¿Otra muestra de civilidad? (vmsamano@yahoo.com.mx)